

Infla Gobierno en 13 veces gas natural (El Reforma 29/07/08)

Infla Gobierno en 13 veces gas natural (El Reforma 29/07/08) Otto Graff, de la Caintra de Nuevo León, señaló que el Gobierno no invierte las utilidades del gas natural en reducir las importaciones. Foto: Archivo Critican industriales que la autoridad podría vender el combustible a un precio más accesible José Ángel Vela Ciudad de México (29 julio 2008).- El gas natural que Pemex vende a los mexicanos lo obtiene a un costo de extracción de 95 centavos de dólar por millón de BTU, pero lo comercializa en el País a 12.60 dólares, es decir, a 13 veces su costo. A través de una solicitud de información a través del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), Pemex reveló a REFORMA el costo total de extracción del combustible de 2000 a 2007, el cual pasó de 85 a 95 centavos de dólar, respectivamente. El costo de extracción incluye el gasto realizado por Pemex en el mantenimiento a los pozos productores, en las instalaciones y equipos, los sueldos y salarios del personal, fletes, arrendamiento de equipo y servicios pagados a terceros, así como compras de insumos y gastos de administración, entre otros. "Es claro que el gas representa un gran negocio para Pemex, mientras las empresas no pueden pagar los altos precios", censuró Otto Graff, vicepresidente de la Comisión de Energéticos de la Caintra de Nuevo León. Al igual que en crudo, el Gobierno federal está obteniendo ingresos excedentes por presupuestar el gas a un precio de 6.65 dólares, pero vendiéndolo al doble, señala. En mayo pasado, la petrolera se embolsó 10 mil 612 millones de pesos por las ventas de gas natural en el País, 40 por ciento más respecto al mismo mes de 2007, a pesar de que vendió ligeramente menos volumen. "El Gobierno puede tener un precio más competitivo para los consumidores, pero no: maximiza las utilidades en detrimento de la industria, los empleos y lo peor es que los rendimientos no se usan para reducir importaciones", dijo Graff. La paraestatal aclaró que para conocer el costo total de producción de gas hay que añadir los gastos efectuados en el descubrimiento y desarrollo de los yacimientos petroleros, y los relacionados al transporte, distribución y comercialización, pero no los detalló. Sin embargo, expertos consultados desestimaron estos argumentos, pues, según ellos, la exploración incide de manera poco significativa en el costo, y porque el transporte, distribución y la comercialización Pemex los cobra por separado. Actualmente, el precio de referencia del gas en México se ubica en 12.60 dólares por millón de BTU, el nivel más alto en toda la historia. "México, como otros países lo hacen, debe aprovechar sus ventajas comparativas naturales suministrando a sus cadenas productivas energía y sus derivados a costo competitivo", sugirió Alejandro Frías, presidente de la Comisión de Energéticos de la Concamin.